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書道会展示の三作品を背に 清墨会メンバー  

 
 

第１７１６回 例 会 平成 19年 3月 27日 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 中西  廣 会長 
ロータリーソング … 手に手つないで 
来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動・家族委員会 
会 長 挨 拶 … 中西  廣 会長 
御 祝 披 露 … 中西  廣 会長 
誕 生 祝 … 宮内 勝利会員( 3月 26日) 
結婚記念日 … なし 
入会記念日 … 和喜多栄二会員( 3月 26日) 

 
幹 事 報 告 … 宮内  博 幹事 
 
 
 
 
 

 
ニコニコ BOX  … 親睦活動・家族委員会 
 
卓   話 
「先人の業績に学ぶ 二宮尊徳の思想と仕法」 
銚子市文化財審議会委員 
元銚子市立興野小学校校長 

宮内 隆夫 氏 
出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 
第 3回 35周年記念祝賀会の打合せ 

（例会終了後） 
 
来週のプログラム   (平成 19年 4月 3日) 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓 話 
「未定」 

銚子電気鉄道㈱ 向後 功作 氏 
お食事「常鮨」 

2006～2007年度 RI会長 ウイリアム Ｂ.ボイド 

 Recycled Paper
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第 1715回例会(平成 19年 3月 20日) 
会長挨拶 

中西 廣 
本日、幕張にて、地区会長エレクト研修セミナー

が開催されています。黒田会長エレクトが出席して

おります。もう次年度に向けて歩みはじめました。

その報告も機会をみていただけるものとおもいます。 
ところで、暖冬の異常気象の中、何か季節の移ろ

いの感覚が、例年の生活感と大分異なり、戸惑いを

感じています。例年、この時期に水戸の偕楽園の梅

祭りを見にいきます。と言いますのは、梅祭りに時

期を合わせて、茨城県近代美術館で、特別展を開催

している事が多いので、それの参観が主目的です。

3月 31日までが梅祭りの期間ですが、12日の日に
は満開の時期を過ぎており、このあとの祭り期間を

どうするのか、人事ながら心配してしまいました。

目的の美術館の特別展は、国立近代美術館の後援で、

文化勲章受賞者、日本画の巨匠「加山又造展」で、

選りすぐりの５０点の作品展示は、さすがに圧巻、

私の目的は十分に達しました。千葉県立美術館では、

現在、浅井忠とその周辺の人々のテーマで、企画展

がおこなわれているそうですので、機会をみて行こ

うと思っています。芸術関係に対する理解も知識も

全く浅い私ですが、鑑賞するのは好きで良く出かけ、

少なからず心を満たされ、癒しや、励ましを得て帰

ります。 
ところで、最近少々気になるのですが、生涯学習

とか、芸術文化の振興などの声が、一時期に比しト

ーンダウンしているように見うけます。最近、よく

聞くのは、地域間格差とか、小規模自冶体の財政危

機とかの言葉です。交付税の減額や福祉関係費の増

大などが、厳しい状況を生み出しているともいわれ

ます。教育問題も、いじめや学力問題等が課題でそ

れに関心が集められていることは、問題からして当

然ですが、そのような状況の中で、芸術文化振興の

施策が、軽い位置に追いやられるとしたら寂しいか

ぎりです。 
国の教育再生会議や、中央教育審議会の議論も次

のステップへ移行する中で、国民の望む文化振興策

には、どのような方向づけの提言がなされるのでし

ょうか。現在、文化庁の文化審議会で「文化力の時

代を拓く」という基本方針のもとに、文化芸術環境

の整備の重要さが論議され提言されていると聞きま

す。そして、国、地方、民間が相互に連携して文化

芸術を支えるという施策の推進をうたいあげていま

す。ただ、現状では、大都市集中は否めません、こ

の恩恵が地方まで浸透されるよう、是非期待したい

ものです。 

四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 
1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 
3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか

幹事報告 
１・ガバナー事務所より 
・地区大会記念誌訂正について 
・2006－07年度会長賞について 
・ハイライトよねやま８５号       受領 
２・ガバナーエレクト事務所より 
 ・会長エレクト研修セミナープログラムについて 
・地区協議会開催案内および主席者名ご回答依頼 
                    受領 
３・ロータリー米山記念奨学会より 
 2007年 7月表彰品一部改定のお知らせ   受領 
４・米山梅吉記念館より 
・館報９号 
・春季例祭について 
 ・１００円募金、賛助会入会のお願い   受領 
５・ロータリーの友事務所より 
 次年度雑誌委員会への『友』誌送付について 受領 
☆週報受領  館山ＲＣ 
卓 話 
「お山」の現状と今後について 

銚子市立銚子高等学校長 森村 隆二 氏 
１．はじめに 
着任以来、は

や１年が過ぎよ

うとしています。

その間、たくさ

んの方々に、折

に触れて声をか

けていただき、本校に対する皆様の熱い思いに改め

て身の引き締まる思いがいたします。 
創立 70 周年という節目の年を迎え、これまでの
「お山」（近隣での本高校の通称）の業績に学び、新

しい時代の新しい流れを生み出すべく、更なる改革

に取り組んでおります。 
２．「お山」の現状について 
1）卒業生の進路状況 
卒業生 362名 (本年度含めてOB総計 22,471名)
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大学入試合格者数（顕著な傾向に関してのみ） 
• 国公立大合格者 昨年 30名→今年 43名 

昨年 今年(3/22現在) 
東京大  0  1 
筑波大  0  2 
千葉大  5  10 
早慶上  0  5（早稲田、慶応、上智） 
MARCH  23  61 (M:明治,A:青山,R:立教,C:中央,H:法政) 
本年度卒業生はよく頑張りました。当然、先生方

も気合を入れて指導しました。これで満足というこ

とはありませんが、良い傾向にあると言えます。 
就職状況は、若干名未定があり最後まで面倒を見

ている状況ですが、工業化学科の卒業生を中心に、

ほぼきちっとした形で就職できました。指導、ご協

力を頂きまして感謝申し上げます。 
2）1・2年生の状況 
模擬試験のデータをみると、2 年生の学力は佐
原・匝瑳と粗同じです。本校の生徒は、入学後から

学力を順当に伸ばせたと言えます。1 年後に結果が
出ますので、胸を張って先生方も褒められるように

一生懸命指導をしてまいります。 
在校生の服装・頭髪は、ご批判を受け、徹底した

指導を行っています。駅前で腕章をつけて本校教員

が立ち、また学校入り口では、先生方が並び、将来

の地域リーダーに相応しい規範があって然るべきと、

先ず外観から指導をしております。 
3）平成 19年度入学者の状況 
入学してくる生徒は内申点の下位者が大幅に減り

ました。内申点の下位者が減りますので、授業のレ

ベル・進度が上げられます。この点は進学校の利点

ですので、その体制が出来つつある形です。 
進学実績を作ってから、他市の高校へ流れる生徒

を頂きにいくのがスジと考えますので、それに邁進

するところです。 
３．今後の主な課題について 
1）単位制の導入 
佐原・匝瑳は県立で単位制を導入できませんが、

本校だけが進学校として単位制を導入します。その

理由は、現在本校職員は約 60 名ですが、国からの
補助で別枠 11名の教員を採用できるからです。 
英数国では、1クラス 2分割し 20人の少人数指導
が可能になりますので、全体の学力を伸ばす方向で

来年度から実施いたします。 
2）土曜日の活用 
現在は、火・木曜日に 7時限があり、終了 16：15
で、部活は早くても 16：30からです。来年度からは、
これを止め、生徒全員に部活へ行くように指導し、

1・2年の放課後の補習は禁止します。その代わりに、
0時限(7:30～8:20)を補習の時間とし、授業は土曜日
に振りかえます。1・2年は土曜日に登校させ、3年
は選択とし、進学課題を受け学力の向上を図ります。 

土曜日に授業ができるのは、千葉県の公立高校で

は「お山」だけです。東京、埼玉、大阪は土曜授業

をしていますが、千葉県の指導で県立は出来ません。 
私が目指すのは、私立・県立ができない、そうい

う市立高校をつくることです。単位制により、西校

（市立銚子西高校）の 9名を含めると約 2億円の人
件費が補助され、これにより進学実績を上げていく

体制になるわけです。これは、私学では経営上から

真似ができません。 

(発表途中経過の数字で 
当然増える方になります) 

3）高大連携 
地元大学の優秀な先生方と立派な施設を活用させ

て頂き、高校生に、高校では味わえない授業をして

頂くということで、高大連携を進めています。本日

(3/20)西校が千葉科学大学と正式な協定を結びます
ので、統合する両校共、高大連携が可能になります。 
4）創立 70周年記念式典等 

10月 13日、午前中に本校体育館で記念式典を行
い、午後は懇親会を予定しております。 
４．統合について 
校歌・校章は、新しいものを作って頂いています。 
新校舎は、市長の英断により、造る方向で計画が

進んでいる最中です。 
５．おわりに 
皆様御存知のように、日本は国土も狭く資源があ

りません。あるのは人的な資源だけだということは

国民の共通認識でしょう。中国やインドなどが経済

大国になり、今やどの先進国も科学技術力で競いあ

っています。今、生徒達を世界で勝負できるように

育てなければ、今後の日本の未来はないでしょう。 
ところが、最近その人的資源の育成への投資に陰

りがみえます。日本全体では、最近 5年間で 5兆 5
千億円あった教育予算は 4兆円に減らされています。
さらに、文部科学省の平成 16 年度調査によると、
千葉県の全日制公立高校の 1人あたりの１年間の総
経費は、東京都の 150万円に対し、千葉県では 103
万円となっています。 
千葉県の全日制公立高校への志願者数は、平成 12
年度からの 7年間で、公立中学校卒業者中の 86％か
ら 82％と大幅に減っています。人数では 5万 1千人
から 4万 2千人と約 1万人減っています。原因はい
ろいろと考えられます。しかし、今の生徒・保護者

は授業料の安い公立高校より施設・設備の良い私立

高校へ希望する方が増えていることは間違いのない

ところです。 
幸いにして本校は、銚子市教育委員会や後援会、

同窓会、地域の方々などの全面的な支援をいただき、

他の公立高校より恵まれた環境で生徒の指導ができ

ています。今後とも、地域のリーダーを育成するた

めに、職員一同力を合わせて公教育の発展に取り組

みたいと思います。今後とも、御協力・御支援をお

願いいたします。 
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―――ニコニコ――― 
四日市清君 
孫は双子ですが、片方が 5 年生で 1ｍ65cm で、
市内で一番背が高く、巨大とのニックネームがつき

ました。片方は 1ｍ46cmで普通なのです。 
加瀬武男君・平山明君・木樽定雄君 

3月 17日、18日、潮光書道会の展覧会に出品し
ました。 
 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(25)3111(代) FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 中西 廣  副会長 黒田幸一  幹事 宮内 博 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ会報委員会 安藤正雄・和田 誠・宮内勝利・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 
詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第 9回定例理事役員会 
日時：平成 19年 3月 20日（火）例会終了後 
議題 
１・4月例会スケジュールの件       承認 
２・委員会構成変更の件          承認 

4月例会スケジュール 
第 1例会 4月 3日 
 卓話「未定」 
        銚子電気鉄道㈱ 向後 功作 氏 
第 2例会 4月 10日 
 卓話「裁判員制度について」 

千葉地方裁判所 所長 中山 隆夫 氏 
第 3例会 4月 17日 
 卓話「RYLA参加報告」 RYLA参加者 
第 4例会 4月 24日 おしゃべりデー 

幹事の一言             宮内 博 
先日(3/21)、RYLA に参加した千葉科学大生を中
心とした４名と、反省会並びに大学内のローターア

クトの立上げについての会合が開催されました。 
当クラブから宮内勝利次年度ガバナー補佐、そし

て黒田会長エレクト始め７名が参加しました。自己

紹介後、宮内勝利会員からロータリーやローターア

クトについての説明があり、学生からも質問や活発

な意見がありました。どの学生も将来の目標を明確

に持ち、きちんと意見を言える素晴らしい青年達で

ありました。今後は、設立に向けメンバー募集から

始めたい旨の心強い意見があり、当クラブとしても

支援して行くということで会合を終えました。 
人集めは大変でありますが、頑張って頂きたいと

思います。支援する我々も、銚子ロータリーや旭ロ

ータリーなどと意見交換しながら、今後の動きを見

守りたいと思います。 
前 回 の 例 会 （３／２０） 報 告 
点   鐘 中西 廣会長 

出席報告 
会員総数 ４６ 名 出席規定除外数 １２ 名 
出席者  ２５ 名   出席率     ７３．５２ ％ 
３月６日        確定出席率   ７９．４１ ％ 

来訪ロータリアン 
八田明正君                  (銚子ＲＣ) 

欠席者 ９名 
平幡君 石上（新）君 黒田君 宮内(勝)君 大木君
澤田君 杉浦君 杉山君 和田君 

メークアップ 
黒田君 宮内(勝)君          （3/20PETS）
銚子ＲＣ記念式典全員メークアップとなります 

（3/25銚子ＲＣ） 

スモールコインＢＯＸ     小 計 ￥  ２，１３１－ 
累 計 ￥ ８０，１９９－ 

ニコニコＢＯＸ          小 計 ￥  ７，０００－ 
累 計 ￥６８２，４２８－ 
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